

Lyon 1er

François Hollande a visité la coopérative Grap, lauréate 2023 de sa fondation

François Hollande était à Lyon mardi 17 octobre. L'ancien chef de l'Etat a visité la coopérative Grap, lauréate du concours 2023 de la Fondation la France s'engage, dont il est président.

A Lyon, capitale de la gastronomie, rien d'étonnant que François Hollande commence sa visite par un bon repas aux Halles de la Martinière à Lyon 1er. Direction la crêperie Madamann, ce mardi 17 octobre, suivi de l'épicerie des Halles. Ces deux activités appartiennent à la coopérative Grap (Groupement régional alimentaire de proximité), lauréate du concours 2023 de la fondation la France s'engage.

« Je viendrai faire mes courses ici »

L'ancien chef de l'Etat en est le président depuis 2017. « Je viendrai faire mes courses ici maintenant », dit-il en plaisantant. L'épicerie vend de nombreux produits en

vrac et l'équipe lui a offert un tote bag. François Hollande est reparti avec un panier de courses rempli de produits issus de la coopérative : des graines type cajou, du chocolat, une alternative végétale à la viande, du pain, de la bière « Après l'orage »... « Attention, la bouteille est consignée. Il va falloir revenir », lui annonce un membre de l'équipe sur le ton de la rigolade.

Aider à la création de commerces et d'ateliers d'artisanat alimentaire

La fondation La France s'engage a récompensé à hauteur de 300 000 € la coopérative Grap. Le but de cette coalition est d'aider à la création de commerces et d'ateliers d'artisanat alimentaire dans les territoires en essayant le modèle éprouvé par Grap. La coopérative Caap le fait déjà en Auvergne depuis 2021 et la coopérative l'Ouvre-Boîtes compte faire de même en Pays de la Loire dans les années à venir. Grap compte une équipe de 23 salariés et réunit 260 person-



François Hollande a visité ce mardi l'épicerie des Halles, qui appartient à la coopérative Grap. Photo Lola Manecy

nes réparties au sein de 70 structures. Parmi elles, une trentaine d'épiceries, neuf boulangers, trois chocolatiers, trois brasseurs et quatre bars restaurants.

► **Trois lauréats lyonnais**
Sur 457 dossiers reçus, la

fondation La France s'engage a choisi cette année de récompenser trois lauréats lyonnais : Grap, l'association Coup de pouce, basée dans le 3^e arrondissement et enfin l'association Caracol où il s'est rendu ce mardi après-midi. Il s'agit de la première

association française à promouvoir l'occupation temporaire de lieux vides à but d'habitat solidaire entre personnes exilées, étudiants et/ou habitants locaux. Elle a reçu 200 000 € de la fondation.

● **Lola Manecy**

Lyon

Unis contre le sans-abrisme : « On finit par perdre espoir »



Une centaine de personnes ont manifesté pour l'ouverture de nouvelles places en hébergement d'urgence dans la Métropole. Photo Laure Solé

« J'ai vécu deux mois dans une tente à côté de Part-Dieu avec mon fils. La nuit, on luttait contre les rats et les cafards », a déclaré Mariame. Mère angolaise d'un garçon de 3 ans, cela fait 3 mois qu'elle attend des nouvelles de sa demande d'asile. Elle s'est rendue au rassemblement organisé par les collectifs Jamais Sans Toit et Intersquats 69 devant la préfecture du Rhône. Ils étaient plus d'une centaine à demander à la préfecture l'ouverture supplémentaire de places en hébergement d'urgence et à s'opposer à toute remise à la rue des personnes sans-abri.

Pour le logement de 311 enfants

Jamais Sans Toit, à l'initiative de ce rassemblement, a été reçu à la préfecture. Le collectif de soutien aux enfants scolarisés sans logement a plaidé

pour le logement de 311 enfants sans-abri de la Métropole de Lyon. En ce moment, 7 établissements scolaires de la Métropole sont occupés chaque nuit pour éviter la rue à des enfants.

Le collectif Intersquats 69 s'est joint en soutien au rassemblement, ajoutant à ce bilan les 280 personnes qui risquent d'être mises à la rue d'un jour à l'autre en conséquence de l'expulsion du squat Pyramide (Lyon 7^e). En juin dernier, l'expulsion de trois squats avait déjà été ordonnée par la préfecture, ainsi que l'évacuation de tentes sur la place de Milan.

« On finit par perdre espoir », raconte Mariame, logée temporairement par la Métropole à l'hôtel. « Toutes les semaines, je ne sais pas si on va me dire de retourner à la rue. J'ai peur que mon fils ne doive recommencer à aller à l'école le ventre vide. »

Du 19 au 22 Octobre 2023

Vivez, Partagez, Dégustez

Le Fascinant Week-end

La Région
Auvergne-Rhône-Alpes

A l'occasion des 10 ans, des activités festives et insolites au cœur des vignes des 12 destinations Vignobles & Découvertes.



Auvergne Rhône-Alpes
Tourisme

<https://auvergnerrhonealpes.fascinant-weekend.fr/>

VIGNOBLES
D'Auvergne-Rhône-Alpes